
Sumario
No. 133/Martes 10 de julio de 2012/“Año 54 de la Revolución”

 

DE LA PRENSA
Libia un negocio de guerra redondo. (Rebelión).
La Carta Magna es el destino, nuestro destino. (La Jornada).

DE CUBA
Constituyen Comisiones Electorales Provinciales. XINHUA
Washington se opone a profundizar en caso de antiterrorista cubano. PL
Raúl destacó en Hanoi la sintonía entre Cuba y Vietnam. EFE
Reportes de prensa anuncian visita de Raúl a Rusia. ITAR-TASS
En planes crear cooperativas en transporte, gastronomía y otros servicios. EFE/XIN
Autoridades toman medidas preventivas para controlar casos de diarrea. AP
Al respecto la Loba Feroz no pierde oportunidad para sembrar cizaña. EFE
“El daiquirí, El Foridita y Hemingway”. ANSA
“Futurismo y manipulación genética se mezclan en proyecto de cineasta cubano”. EFE

DEL MUNDO
Romney recauda 106 millones de dólares en junio para su campaña electoral. AFP
Paraguay impugna incorporación de Venezuela al MERCOSUR. AP
Rousseff da a conocer ambicioso plan de estímulo a la agricultura familiar. DPA
Assange sin cargos en EE. UU., dice Embajador en Ecuador. ANSA
Mediadores intentan contener conflicto minero en el norte de Perú. AFP
Califica la ONU elecciones en Libia como “un logro extraordinario”. EFE
Obtiene Annan avances con Bachar Al-Assad para acuerdo de paz en Siria. NOTIMEX
Rusia no entregará armas nuevas a Damasco. AFP
Mediador de la ONU llega a Teherán para tratar con sus dirigentes conflicto sirio. EFE
Netanyahu y Barroso hablaron en Jerusalén del programa nuclear iraní. AFP
Israel: un informe jurídico recomienda legalización de la colonización de Cisjordania. AFP
Declara Corte Constitucional legítimo el ingreso de Rusia a la OMC. NOTIMEX
Relaciones de Europa con China son de gran importancia, afirma Ashton. DPA
Hillary Clinton promueve la “democracia” en Mongolia. AFP
Resalta la FAO papel de la pesca y la acuicultura en la seguridad alimentaria. NOTIMEX
Brasil producirá mosquito transgénico contra el dengue. ANSA

 
 
 
 

REBELIÓN (Versión digital)                 9 de julio de 2012               ESPAÑA
 

LIBIA: UN NEGOCIO DE GUERRA REDONDO
 
Nazanín Armanian
Publico
 
 
En febrero de 2011, EEUU, Francia y Gran Bretaña aprovecharon el estallido de las protestas ciudadanas contra el
régimen despótico de Muamar Gadafi para llevar a acabo su plan de apoderarse de Libia. Meses antes habían
iniciado las operaciones encubiertas, armando a una oposición compuesta por desertores del régimen y
mercenarios de Al Qaeda. Una oportunidad de poner a prueba el nuevo “concepto estratégico” de la OTAN
adoptado en la cumbre de Lisboa que convirtió a la Alianza en una policía global autónoma.
 
La guerra de rapiña, bajo la cobertura moral de “proteger al pueblo”, contó con la complicidad de los medios de
comunicación que acusaron a Gadafi de cometer un genocidio que nunca se probó. La OTAN abusó de la resolución
1973 de la ONU sobre la exclusión aérea de Libia para terminar con la vida del que fuera líder del país. De esa
forma se mostraba que el mundo no es multipolar y que los BRICS no pueden detener a EEUU. “Vini vidi vinci”.
Hillary Clinton confesó su participación en el crimen de guerra dos días después de salir de Libia. Gadafi debía llevar

PANORAMA MUNDIAL



a la tumba sus pactos secretos con los defensores de los derechos humanos, como, por ejemplo, cuando en 2007
invirtió 65 millones de dólares en la campaña electoral de Sarkozy.
 
Aquella guerra, vendida como una liberación modélica del pueblo libio, dejó unos 70.000 muertos, muchos
sepultados bajo las 40.000 bombas lanzadas por la OTAN, que de paso, destruyó la infraestructura del país, para
luego reconstruirla con el dinero de las víctimas.
 
A continuación, algunos motivos reales de la guerra:
 
- La caída de Mubarak y Ben Alí generó en la OTAN el temor de perder la influencia en la estratégica Libia, que
además es la principal reserva de petróleo de África. Ese “tesoro libio” por el que Francia e Italia se peleaban es de
alta calidad, fácil acceso y está cerca de los mercados europeos. Sarkozy, a pesar de la crisis económica, gastó 200
millones de euros en esta guerra, hizo de Napoleón y se lanzó a la batalla apoyando a los opositores del Consejo
Nacional de Transición libio a cambio de recibir el 35% del petróleo. Además, soñaba con la segunda reserva
mundial de agua dulce (la primera es el lago Baikal en Siberia) que está situada bajo la superficie libia. Las
empresas francesas controlan el 40% del mercado del agua.
 
- EEUU y sus socios europeos no podían admitir que Gadafi impulsara un Fondo Monetario y una moneda africanos
perjudicando al dólar y al euro, sumidos en una profunda crisis. Es más, los bancos arruinados occidentales se
hicieron con 150.000 millones de dólares y 144 toneladas de oro libios.
 
- Expulsar a China de Libia, de África. Unas 70 empresas chinas trabajaban en el sector de la construcción de
puentes, infraestructuras de transporte y gasoductos. El actual gobierno ha suspendido sus contratos, abriendo su
mercado a las empresas de construcción europeas como Alcatel-Lucent o Total.
 
- Establecer el dominio absoluto sobre el levante Mediterráneo (sólo falta Siria).
 
De esa forma la Alianza Atlántica se estrenó en África. Libia dejó de ser el único país del norte del continente no
subordinado a EEUU. El Pentágono ya le ha integrado en el AFRICOM -sucursal de la OTAN-, a pesar de la
protesta de Argelia. Desde allí podrá observar y canalizar los cambios políticos que se producen en la región e
infundir miedo en los ciudadanos que piden democracia para que vean que la guerra es peor que una dictadura.
 
Conseguido el petróleo libio (e iraquí), Washington no sólo podrá regular la cantidad y el precio del mismo en el
mercado, sino imponer su voluntad a Irán –otro país petrolero en la lista de ser asaltado-. Obama ha conseguido
que Europa embargue el crudo iraní ahora que logra sustituirlo por el combustible libio e iraquí.
 
Libia puede ser "somalizada": el país, desde que el régimen centralista, tirano, próspero y semisocialista de Siad
Bare fue derrocado en 1991 por los clanes armados, se desintegra sumido en el caos. Ya es un Estado fallido donde
los “señores de la guerra” han provocado una crisis humanitaria descomunal. En Libia, hasta hace un año, no había
hambruna, el 80% de la población estaba alfabetizado y tenía acceso a agua potable y a la sanidad. La esperanza
de vida era de 79 años y la mujer tenía más derechos que en el resto de África.
 
El despotismo laico paternalista de Gadafi ha sido reemplazado por el totalitarismo y fanatismo religioso apoyado
por los demócratas saudíes. Libia es el quinto país musulmán -después de Irak, Afganistán, Yemen y Paquistán-
agredido por EEUU y sus aliados. En la lista también están Siria e Irán.
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
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LA CARTA MAGNA ES EL DESTINO,
NUESTRO DESTINO

 
Noam Chomsky
 
 
Sucesos recientes marcan una trayectoria amenazadora, en forma suficientemente clara, que quizá valga la pena
ver hacia el futuro unas cuantas generaciones, hasta el aniversario milenario de uno de los grandes hitos en el
establecimiento de los derechos civiles y humanos: la creación de la Carta Magna, la cédula de las libertades
inglesas que le fue impuesta al rey Juan en 1215.



 
Lo que hagamos ahora mismo o dejemos de hacer determinará qué tipo de mundo recibirá al aniversario. No es una
perspectiva atractiva –en buena parte porque la Carta Magna está siendo desgarrada frente a nuestros ojos.
 
La primera edición académica de la Carta Magna fue publicada en 1759 por el jurista William Blackstone, cuya obra
fue una de las fuentes de la legislación constitucional de Estados Unidos. Fue intitulada The great charter and the
charter of the forest, siguiendo las prácticas previas. Ambas cartas son altamente significativas hoy día.
 
La primera, la Carta de las Libertades, es generalmente reconocida como la piedra toral de los derechos
fundamentales de los pueblos de habla inglesa –o como expresó Winston Churchill, en forma más amplia, "la carta
de cualquier hombre que se respete a sí mismo en cualquier tiempo y cualquier tierra".
 
En 1679 la carta se vio enriquecida por la ley de habeas corpus, oficialmente llamada "una ley para mejor
aseguramiento de la libertad del sujeto y para prevenir el encarcelamiento allende los mares". La versión moderna,
más severa, es llamada "rendición" –encarcelamiento con fines de tortura.
 
Junto con buena parte de la legislación inglesa, la ley fue incorporada a la Constitución de Estados Unidos, la cual
afirma que "el auto de habeas corpus no será suspendido" salvo en caso de rebelión o invasión. En 1961, la
Suprema Corte de Estados Unidos dictaminó que los derechos garantizados por esta ley fueron "considerados por
los fundadores como la más importante salvaguarda de la libertad".
 
Más específicamente, la Constitución garantiza que "ninguna persona (será) privada de vida, libertad o propiedad
sin el proceso debido de la ley (y) un juicio rápido y público" por sus pares.
 
El Departamento de Justicia explicó recientemente que esas garantías han quedado satisfechas por deliberaciones
internas en la rama ejecutiva, como informaron Jo Becker y Scott Shane a The New York Times el 20 de mayo.
Barack Obama, el abogado constitucional de la Casa Blanca, estuvo de acuerdo. El rey Juan hubiera asentido con
satisfacción.
 
El principio subyacente de "presunción de inocencia" también ha recibido una interpretación original. En el cálculo
de la lista de ejecución de terroristas del presidente "todo varón en edad militar en una zona de ataque" es contado,
de hecho, como "combatiente", a menos que "haya conocimiento póstumo que pruebe su inocencia", explicaron
Becker y Shane. Esta determinación de inocencia posterior al asesinato es suficiente, actualmente, para mantener
este principio sagrado.
 
Esto es sólo una muestra del desmantelamiento de "la carta de todo hombre que se respete a sí mismo".
 
La Carta del Bosque que la acompaña es quizá incluso más pertinente hoy día. Demandaba protección del pueblo
bajo o vulgo por el poder externo. Ese vulgo era la fuente de mantenimiento para la población en general –su
combustible, sus alimentos, sus materiales de construcción. El Bosque no era la tierra llana. Era tierra
cuidadosamente nutrida, mantenida en común, con riquezas disponibles para todos, preservada para generaciones
futuras. Para el siglo XVII, la Carta del Bosque había caído víctima de la economía de materias primas, de la
práctica del capitalismo y de la moralidad. Ya no protegida por cooperativas y por su uso, los comunes estaban
restringidos a lo que no podía ser privatizado –una categoría que sigue reduciéndose ante nuestros ojos. El mes
pasado, el Banco Mundial decretó que la multinacional minera Pacific Rim puede proceder en su caso contra El
Salvador por tratar de preservar tierras y materias primas y comunidades contra la altamente destructiva minería de
oro. La protección ambiental privaría a la compañía de ganancias futuras, un crimen según las reglas del régimen de
derechos de inversionistas mal llamado "libre comercio".
 
Éste es sólo un ejemplo de las luchas que se libran hoy en buena parte del mundo, algunas con violencia extrema,
como en Congo, rico en recursos, donde millones de seres humanos han sido asesinados en años recientes para
asegurar una reserva amplia de minerales para teléfonos celulares y otros usos, y, por supuesto, amplias utilidades.
 
El desmantelamiento de la Carta del Bosque trajo consigo una revisión radical de cómo los comunes son
concebidos, capturada en 1968 por la influyente tesis de Garret Hardin, que asegura "la libertad en los comunes nos
causa ruina a todos", la famosa "tragedia de los comunes". Lo que no es de propiedad privada será destruido por la
avaricia individualista. La doctrina no carece de ser desafío. Elinor Olstrom ganó el Premio Nobel Memorial en
Ciencias Económicas en 2009 por su trabajo para mostrar la superioridad de los comunes administrados por sus
usuarios.
 
Pero la doctrina tiene fuerza si nosotros aceptamos el principio implícito de que los seres humanos están
ciegamente impulsados por lo que los trabajadores estadounidenses, en la aurora de la revolución industrial,



llamaron "el nuevo espíritu de la era, obtener riqueza olvidándose de todo menos de uno mismo" –doctrina que ellos
condenaron amargamente como destructiva, ataque contra la naturaleza misma del pueblo.
 
Enormes esfuerzos se han dedicado desde entonces a inculcar "el nuevo espíritu de la era". Grandes industrias
dedicadas a lo que el economista político Thorstein Veblem llamó "fabricar deseos" –dirigir a la gente a "las cosas
superficiales" de la vida, como el consumismo de modas” en las palabras de Paul Nystrom, profesor de
mercadotecnia de la Universidad de Columbia.
 
De esa forma la gente puede ser atomizada, dedicada sólo a la búsqueda de ganancia personal y alejada de
esfuerzos peligrosos, como pensar por su cuenta, unidos y desafiar a la autoridad.
 
Es innecesario pensar en los peligros extremos planteados por un elemento central de la destrucción de los
comunes: la dependencia de combustibles fósiles, que plantea un desastre global. Se puede debatir acerca de los
detalles, pero hay escasas dudas serias de que los problemas son demasiado reales y que en la medida que
posterguemos su solución más terrible será el legado que dejemos a las próximas generaciones. La reciente
conferencia de Río+20 es el esfuerzo más reciente. Sus aspiraciones eran pequeñas y su resultado irrisorio.
 
A la cabeza en enfrentarse a esta crisis, a lo largo del mundo, se encuentran las comunidades indígenas. La
posición más firme ha sido tomada por el país que ellos gobiernan, Bolivia, el país más pobre en Sudamérica y,
durante siglos, víctima de la destrucción de sus ricos recursos por occidente.
 
Después del ignominioso colapso de la cumbre de cambio climático global en Copenhague, en 2000, Bolivia
organizó una cumbre de pueblos con 35 mil participantes de 140 países. La cumbre hizo un llamado para la severa
reducción de emisiones y una Declaración de Derechos de la Madre Tierra. Ésa es una demanda clave de las
comunidades indígenas de todo el mundo.
 
La demanda es ridiculizada por los occidentales sofisticados, pero a menos que podamos adquirir algo de la
sensibilidad de las comunidades indígenas es muy probable que ellos rían al último –una risa de amarga
desesperación.
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
 
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
LA HABANA, 9 JUL (XINHUA) -- Las comisiones electorales de varias provincias cubanas fueron constituidas hoy,
como parte del proceso preparatorio de los comicios generales del próximo 21 de octubre.
    Territorios como Sancti Spíritus (centro), Las Tunas y Granma (oriente) figuran entre los primeros, de los 15 que
conforman el país, donde toman posesión de sus cargos los integrantes de esa instancia a escala provincial.
    En solemnes ceremonias celebradas en las capitales provinciales, los miembros de cada Comisión Electoral
Provincial (CEP) aprobaron el juramento y firmaron el acta de constitución. Las CEP están integradas por un
presidente, un vicepresidente, un secretario y 12 vocales, escogidos por la Comisión Electoral Nacional (CEN), de
acuerdo con la Ley Electoral aprobada en 1992.
    Estos grupos organizarán, dirigirán y supervisarán el proceso con vista a las elecciones de los delegados a las
Asambleas Municipales y Provincial, así como a los diputados a la Asamblea Nacional del Poder Popular
(parlamento), según la convocatoria del Consejo de Estado.
    Después de la constitución oficial de la CEN (el pasado 6 de julio) y las CEP, el próximo paso será la designación
y constitución de las comisiones electorales en los niveles municipales, de distritos y circunscripciones.
    La primera vuelta de las elecciones para escoger a los casi 15.000 miembros de las 168 asambleas municipales
del Poder Popular, quienes fungirán por un período de dos años y medio, está fijada para el venidero 21 de octubre.
    Una semana después se realizará una segunda ronda en aquellos lugares donde los candidatos no obtengan
más del 50 por ciento de los votos válidos emitidos. En Cuba, de 11,2 millones de habitantes, los vecinos de cada
circunscripción o área electoral seleccionan en votación abierta a sus candidatos para delegados a las asambleas
municipales, y luego realizan la elección mediante voto secreto y directo.
    La fecha de los comicios para delegados provinciales y diputados a la Asamblea Nacional, que ejercerán durante
cinco años, será definida en fecha posterior, precisó la convocatoria.
--------------------
LA HABANA, 9 JUL (PL) La fiscalía de Florida, Estados Unidos, se negó a profundizar mediante una nueva
audiencia las múltiples irregularidades que caracterizaron el caso de Gerardo Hernández Nordelo, uno de los cinco
antiterroristas cubanos prisioneros políticos en este país.



    El 6 de julio pasado dicho órgano judicial envió a la corte de Miami su oposición a la solicitud presentada por el
abogado Martin Garbus, en representación de Gerardo.
    Hernández Nordelo solicitó una audiencia oral y la entrega por parte del Gobierno de evidencia adicional a fin de
profundizar en el caso de los periodistas pagados con dinero federal y que actuaron antes y durante el juicio de los
Cinco para crear una tormenta perfecta de prejuicios y hostilidad   , reportó el sitio digital Antiterroristas.cu.
    Como parte de una maniobra evidentemente evasiva, el Gobierno intenta argumentar que los hechos presentados
por la defensa no son tales y por tanto resulta innecesario procurar más información para esclarecerlos, indicó el
texto.
    En otras palabras, la decisión le dice a la jueza Joan Lenard que la denuncia de la defensa sobre la conducta de
los periodistas que ella misma reconoció durante el juicio llegaron incluso a amedrentar y acosar al jurado, son una
teoría conspirativa y una especulación generalizada, agregó.
    La Fiscalía advierte que podría recurrir a privilegios ejecutivos y a la Ley de Protección de la Información
Clasificada (CIPA) para bloquear la petición, lo cual equivale a admitir su voluntad de seguir ocultando y
manipulando las pruebas, indicó el texto en el sitio digital.
    En un breve párrafo final la Fiscalía también se opuso a la audiencia oral solicitada por Gerardo.
    Cabe preguntarse a qué le teme el Gobierno. Por qué no permite que los Cinco, y particularmente Gerardo, que
cumple dos cadenas perpetuas más 15 años de prisión, puedan disponer de toda la información para defenderse de
condenas tan injustas y absurdas como las que les fueron impuestas, pregunta el comunicado.
    Gerardo junto a Fernando González Llort, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y René González, conocidos
mundialmente como Los Cinco, fueron arrestados el 12 de septiembre de 1998 en la ciudad de Miami por
monitorear a grupos terroristas asentados en esa urbe.
    Un proceso irregular celebrado allí los condenó en 2001 a penas que van desde la doble cadena perpetua hasta
15 años.
    Gerardo, Ramón, Antonio y Fernando cumplirán en septiembre próximo 14 años de encierro, mientras René se
encuentra bajo una libertad supervisada por tres años, que le impide regresar a su país.
    Los antiterroristas cubanos purgan injustas y severas sanciones de privación de libertad, y han debido soportar
castigos adicionales que violan los más elementales derechos humanos de los reos y sus familiares.
--------------------
HANOI, 9 JUL (EFE).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, expresó hoy la sintonía entre su país y Vietnam en el
segundo día de su visita oficial al país asiático con el objetivo de reforzar las relaciones bilaterales.
    "Nuestra relación se ha desarrollado desde hace muchos años basada en nuestra rica historia. Cuando un país
está necesitado, nos ayudamos unos a otros y compartimos muchos puntos de vista comunes sobre temas
mundiales", dijo Castro en la capital vietnamita.
    El presidente cubano, que llegó el sábado con una agenda de cuatro días, asistió a una ceremonia para colocar
una ofrenda floral en el Mausoleo del presidente Ho Chi Minh en Hanoi.
    Ayer, Castro se entrevistó con el Presidente vietnamita, Truong Tan Sang, así como con el primer ministro,
Nguyen Tan Dung y el secretario general del Partido Comunista, Nguyen Phu Trong.
    Este es el primer viaje a Vietnam de Castro como presidente de Cuba que tiene lugar mientras la isla está
inmersa en un plan de reformas para "actualizar" su modelo económico socialista e intentar salir de la crisis que
arrastra desde hace décadas.
    El portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores de Vietnam, Loung Thanh Nghi, afirmó que la visita de Castro
servirá para "consolidar la alianza política y económica" entre dos de los últimos regímenes comunistas del mundo.
    En abril, el secretario del Partido Comunista vietnamita visitó Cuba, donde mantuvo encuentros con Raúl Castro y
con su hermano y antecesor, el expresidente Fidel Castro, que dejo el cargo en 2006 por razones de salud.
    El líder comunista vietnamita destacó entonces las coincidencias entre la política de "renovación" del socialismo
(conocida como Doi Moi) emprendida en su país hace 25 años y el proceso de actualización económica que se lleva
a cabo en la isla caribeña.
    Vietnam, considerado por el gobierno de Cuba como un aliado político y económico, es el mayor proveedor de
arroz a la isla caribeña y en este momento realiza trabajos de exploración de petróleo en aguas cubanas en el Golfo
de México.
    También intercambian textil, calzado, computadoras, productos electrónicos, madereros y café con una balanza
comercial que ha superado los 500 millones de dólares en los últimos años.
--------------------
MOSCÚ, JUL 9 (ITAR-TASS). - El líder cubano Raúl Castro visitará esta semana a Moscú. Así comunicó hoy a
ITAR-TASS una fuente informada... La visita tendrá lugar en lo que resta de semana, indicó el interlocutor de la
agencia.
    Se planea que durante esta visita los jefes de los departamentos de política exterior de los dos países
mantendrán las negociaciones en la sede del Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia.
--------------------
LA HABANA, 9 JUL (EFE).- El Gobierno de Cuba planea abrir la posibilidad de crear cooperativas, hasta ahora solo
permitidas en el ámbito agropecuario, a sectores como el transporte, la gastronomía y otros servicios, informaron
hoy medios oficiales.



    El presidente de la Sociedad de Cooperativismo de Cuba, Claudio Alberto Rivera, aseguró que en los próximos
años esta forma de gestión "tendrá dado buenos resultados. Junto con las empresas estatales, motores
fundamentales de nuestra economía, estas entidades serán un elemento vigorizador", resaltó el titular de los
cooperativistas cubanos.
    También adelantó que actualmente un grupo de expertos cubanos elabora la metodología para aplicar este
modelo de gestión empresarial no estatal, así como un manual de cooperativismo y un sistema de contabilidad y las
políticas tributarias de precios y de seguridad social.
    Explicó que en el caso cubano se trata de empresas que se insertan en un modelo de planificación socialista y
contribuyen al desarrollo económico, productivo y social de la localidad, la comunidad y la sociedad en su conjunto.
    "La potenciación del cooperativismo como forma de gestión constituye una de las vías del proceso de
actualización del modelo económico en el país, y significa una alternativa mundial al sistema neoliberal imperante",
recalcó.
    En abril pasado, al presentar la política aprobada para ampliar el cooperativismo, el vicepresidente del Consejo de
Ministros, Marino Murillo, dijo que "para cada experimento se han diseñado los principios fundamentales" que
regirán el funcionamiento de las nuevas cooperativas "preservando en todos los casos el papel regulador del Estado
y el Gobierno, según corresponda".
    A fin de superar la grave crisis que Cuba arrastra desde la caída del bloque socialista, el presidente Raúl Castro
ha impulsado un plan de ajustes económicos que han abierto un pequeño resquicio a la iniciativa privada, con
medidas como la ampliación del trabajo autónomo no estatal.
--------------------
LA HABANA, 9 JUL (XINHUA) -- El gobierno cubano prevé extender el sistema de cooperativas a sectores como
servicios, transporte y gastronomía, como parte de los cambios que lleva adelante para "actualizar" el modelo
socialista de la isla, anunció hoy el presidente de la Sociedad de Cooperativismo de Cuba, Claudio Alberto Rivera.
    Rivera dijo a medios locales que un grupo de especialistas elaboran una metodología aplicable a cualquier tipo de
unión, un manual de cooperativismo y un sistema de contabilidad y las políticas tributarias, de precios y de
seguridad social. "Queremos implementarlas (las cooperativas) en los servicios, la gastronomía, el transporte, y
otros rubros", apuntó.
    La creación de cooperativas en ramas diferentes a las agropecuarias fue incluida en el programa aprobado por el
VI Congreso del Partido Comunista de Cuba, celebrado en abril de 2011. El funcionario destacó que "el país está
enfrascado en la creación del marco legal para hacerlo, y las experiencias en el campo nos han servido de base
para estar hoy en mejores condiciones de ampliar la gestión", agregó. "En los próximos años este tipo de propiedad
tendrá un rol importante" en la economía del país, aseveró Rivera.
    En abril último, al presentar la política aprobada para ampliar el cooperativismo, el vicepresidente del Consejo de
Ministros, Marino Murillo, dijo que "para cada experimento se han diseñado los principios fundamentales".
    Explicó que esos principios regirán el funcionamiento de las nuevas cooperativas "preservando en todos los
casos el papel regulador del Estado y el Gobierno, según corresponda".
--------------------
LA HABANA (AP)- Las autoridades cubanas tomaron medidas preventivas en la provincia oriental de Granma para
contener los casos de cólera con la distribución de cloro, gotas purificadoras de agua y pusieron en cuarentena a
pacientes con diarrea.
    "No hay pánico pero se tomaron muchas medidas preventivas", expresó David Chávez a The Associated Press
en conversación telefónica desde Manzanillo, a unos 700 kilómetros al este de la capital.
    "Lo cierto es que hay gente que se asusta y claro cuando una persona tiene diarrea de inmediato va al hospital",
agregó el informático de 40 años.
    Las medidas fueron adoptadas por las autoridades cubanas luego del fallecimiento de tres personas la semana
pasada. En la ocasión el ministerio de Salud emitió el único informe sobre la enfermedad y sus víctimas.
    Chávez informó que en Manzanillo "los médicos pasan por las casas para ver si la gente tiene problemas de
salud y dan consejos sobre las medidas a tomar como hervir el agua, echarle cloro al agua, lavarse las manos".
Además carros con altos parlantes pasan por las calles de esa pequeña ciudad para informar a la población.
    Las autoridades no respondieron a la AP para hacer comentarios sobre posibles casos en la capital y no
publicaron información complementaria a la de la semana pasada.
    El vocero de la Secretaría de Salud de Yucatán, Luis Vázquez, aseguró a la AP en México que "no hay nada, ni
siquiera ha venido ningún pasajero con sospechas de nada" desde Cuba. En tanto señaló que "Cuba es un país que
tiene muy buen sistema epidemiológico".
    En Cuba existe una buena organización de defensa civil para los casos de ciclones, epidemias u otros. Además la
isla dispone de centenares de médicos y personal paramédico, de los cuales miles se encuentran en Haití
precisamente atendiendo la epidemia que asoló ese país después del terremoto del 2010.
    En la capital el barbero Gerardo Aguila también tomó medidas para tranquilizar a sus clientes, "hervir el agua,
lavarse bien las manos, no pasarse las manos por la boca".
    Luleima Ortiz, jefa de enfermeras del hotel Guacanayabo, en Manzanillo, explicó por vía telefónica que "las
medidas preventivas están tomadas como pasarse la manos y los pies por cloro, controlar tres veces al día la
piscina, hasta ahora todo esta normal, el hotel esta dando sus servicios y no se registró ningún problema con los



huéspedes durante y después de su estancia en la instalación". En fin, concluyó Ortiz, "se está alerta pero sin
pánico".
--------------------
MIAMI (EEUU), 9 JUL (EFE).- La congresista estadounidense Ileana Ros-Lehtinen denunció hoy que el Gobierno de
Cuba rehúsa reconocer que el cólera "está propagándose" por la isla para evitar ahuyentar a los turistas y seguir
percibiendo las divisas que aportan al país.
    El Gobierno no está informando sobre la "gravedad de la situación", dijo Ros-Lehtinen en un comunicado emitido
hoy en Miami, en el que advirtió a quienes piensen visitar Cuba que la "dictadura no está siendo franca sobre la
gravedad de la situación" y que si viajan, podrían verse "en riesgo de contraer cólera".
    "En cualquier otro país, funcionarios de salud pública hubieran emitido advertencias y alertado a la población del
creciente peligro para la salud, pero en la Cuba totalitaria, el régimen mantiene a los cubanos y al mundo en la
oscuridad", expresó la congresista republicana, de origen cubano.
    Las autoridades cubanas solo han informado hasta ahora de la existencia de un brote de cólera en la localidad
oriental de Manzanillo (provincia de Granma), donde se detectó la bacteria que causa esta enfermedad en 53
personas, de las que tres fallecieron, según un comunicado del pasado 3 de julio.
    Sin embargo, según informes procedentes de Cuba y divulgados la semana pasada por medios de comunicación
de Estados Unidos, el cólera habría causado al menos 15 muertos y obligado a la hospitalización de un centenar de
personas en Manzanillo y Bayamo, en el oriente de la isla.
    La congresista dijo hoy que la falta de información oficial obedece a que la "economía en bancarrota de Castro no
puede permitirse el asustar a los turistas y el dinero que traen".
    El turismo internacional en Cuba registró un alza del 5,5 % entre enero y mayo de 2012, con el arribo de 1,4
millones de visitantes extranjeros, de acuerdo con cifras de la Oficina Nacional de Estadística e Información (ONEI)
de ese país.
    Los visitantes extranjeros son uno de los factores que impulsa la economía cubana, con unos 2.000 millones de
dólares anuales, según cifras oficiales.
    Las personas afectadas por el cólera presentan síntomas como diarrea severa, deshidratación aguda, fiebre y
dolores abdominales.
--------------------
POR FRANCISCO FORTEZA
LA HABANA, 9 (ANSA)- En "El Floridita", un  bar-restaurante en La Habana que cumple 185 años, el mito preferido
es Ernest Hemingway, pero un cóctel también mítico "bautizado" por un italiano hace olvidar por un rato al autor de
"Por quién doblan las campanas".
    "Hemingway y su vida en Cuba es interesante. El daiquirí es refrescante, maravilloso", explicó a ANSA Franco, un
italiano de vacaciones, mientras disfrutaba del cóctel en una mesa del atestado establecimiento, acompañado por
una esplendorosa dama que, sonriente, explicó en inglés que no era "italiana".
    Ambos confesaron que, hasta ese minuto, habían tomado dos rondas de la mezcla de ron cubano blanco, limón,
azúcar y hielo muy triturado. No sabían que en la "creación" del daiquirí quedó parte de la leyenda Giacomo
Pagliuchi, un italiano que fue integrante del ejército independentista cubano en el siglo XIX.
    Pagliuchi, que era ingeniero minero, trabajaba junto al estadounidense Jennings Cox, en una mina en el caluroso
este del país. En medio del trópico de Cáncer, Cox quiso refrescarse mezclando ron local con zumo de limón y
azúcar. Su amigo italiano dio el visto bueno "bautizando" el "trago" como Daiquirí, el nombre de una bahía en la
región.
    El descubrimiento fue tan "importante" que en 1909 el almirante Lucius W. Johnson, un médico de la marina de
los Estados Unidos, probó la bebida y la introdujo poco después en el Club del Ejército norteamericano, ubicado en
Washington.
    A primera visita "El Floridita" parece modesto. Ocupa un local en plena "Habana vieja", el sector más antiguo de
la capital cubana, y por los alrededores de su entrada suele deambular un personaje que recuerda de inmediato a
Hemingway.
    El escritor estadounidense que residió por más de dos décadas en las afueras de la ciudad, en una finca suya, La
Vigía, solía tomar "daiquiríes" en el bar-restaurante donde, se dice, retocó el borrador de "Por quién doblan las
campanas".
    En honor a la verdad, la fama de "El Floridita", y sus sofisticados cócteles y buena comida, cautivaron a
Hemingway  cuando se sentó en su salón principal un día de la década de los años 30 y, simbólicamente, se quedó
para siempre.   
    El símbolo es fuerte porque "Papa", tal como le llamaban los cubanos a Hemingway está "congelado" en forma de
estatua en la barra de "El Floridita" que, sea dicho de paso, fue ya considerado uno de los siete bares más famosos
del mundo por la revista estadounidense Esquire en 1953.   
    Ahora, ya no se sabe qué fue primero: la fama de Hemingway que dio fama al Floridita o si el lugar ya la tenía
cuando apareció el autor de El viejo y el mar. Por décadas el lugar ha sido uno de los más exitosos comercios
cubanos. Lo visitan con frecuencia personalidades de todo el mundo.
    El protagonista es el Daiquirí, real, refrescante y hasta genial en su fin muy mundano, fuera de la polémica.
--------------------



LA HABANA, 7 JUL (EFE)- Una Cuba apocalíptica habitada por individuos alterados genéticamente para afianzar el
paradigma del socialismo, es la premisa de "Corazón Azul", la nueva película de ciencia ficción que prepara el
cineasta independiente cubano Miguel Coyula y que debe estar terminada en 2014. 
    La sinopsis arranca cuando a raíz de la explosión mundial de la ingeniería genética, el líder cubano Fidel Castro
se lanza a cumplimentar su sueño de crear "el hombre nuevo" para convertir el socialismo cubano en el paradigma a
seguir, según adelantó a EFE Coyula, que se encarga del guión, la dirección y edición del filme.
    El realizador de 35 años ubicará la historia en una futura sociedad distópica "que ha heredado lo peor del
comunismo y del capitalismo" y donde esos individuos "superiores" pero con trastornos psicológicos terminan siendo
rechazados y buscan destruir el orden social y político de la isla. 
    "Me interesa explorar la idea de la perfección, la mediocridad, la monotonía y la idea de lo que puede ser una
revolución según el que mira. Vivimos en un momento con todo el movimiento de protestas mundiales, en que se ha
repensado la idea de una revolución", afirmó Coyula en una entrevista con EFE vía email.
    Graduado de la Escuela Internacional de Cine y Televisión de Cuba y del Lee Strasberg Theatre Institute de
Nueva York, Coyula escribió el guión en esa ciudad norteamericana en 2004 con la idea de rodar allí, pero
finalmente decidió trasladar la historia a su país.
    La cinta de bajo presupuesto tendrá locaciones en La Habana y después pasará un largo proceso de
postproducción y montaje mediante la manipulación digital de imágenes, la misma técnica que Coyula utilizó con su
computadora para crear su anterior "Memorias del Desarrollo", estrenada en el Festival de Sundance 2010.
    En los primeros minutos del tráiler disponible, aparecen imágenes documentales "dramatizadas" y "sacadas de
contexto" que incluyen un discurso del expresidente Fidel Castro afirmando que el orden actual establecido en el
mundo no podrá perdurar y la especie humana puede ser regulada.
    Coyula indica que Fidel Castro solo aparecerá al inicio "como detonante de lo que será el origen de varios de los
personajes" que han sido alterados genéticamente, ya que después la historia salta a un futuro donde Cuba está
contaminada por la lluvia ácida y la economía se sustenta en inversiones chinas en pozos petroleros.
    "Siempre me ha interesado la ciencia ficción que comenta críticamente sobre las sociedades en que vivimos",
advirtió el cineasta, pero insiste en que los conflictos de la película "van más allá de un contexto político
determinado".
    Su interés es utilizar el largometraje como "una alegoría política", y explorar los puntos de vista de quienes no
encajan en una sociedad normal así como los antagonismos entre el grupo y la individualidad, y la intensidad y la
apatía.
    "No puedo negar que la premisa inicial es difícil que funcione mejor en un país que no sea Cuba, que siempre me
ha parecido propenso a la ciencia ficción, y no creo que se haya explorado demasiado", añadió.
    En "Memorias del Desarrollo", basada en la novela del cubano Edmundo Desnoes, Coyula realizó un análisis
histórico de los últimos 50 años de Cuba y Estados Unidos y de la muerte de las ideologías a través de la visión de
un intelectual inadaptado socialmente.
    La película ganó unos 20 premios internacionales y en Cuba, donde aún no ha sido exhibida en los cines fuera
del circuito de festivales, aunque como otras producciones independientes ha pasado de mano en mano en copias
piratas.
    Coyula asevera que desearía una mayor difusión de sus películas en la isla, pero apunta que no espera que eso
suceda.
    "Lo apocalíptico siempre ha estado presente en mi obra pero al final mi pesimismo es a nivel global y eso estará
presente en Corazón Azul, la certeza de que no hay lugar a donde escapar", agregó.
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
WASHINGTON, 9 JUL 2012 (AFP) - El equipo de campaña del candidato  republicano, Mitt Romney, recaudó 106,1
millones de dólares en junio, un nuevo  récord en la campaña electoral para la elección presidencial estadounidense
de  noviembre, anunció este lunes su equipo de campaña.
    Romney y el comité nacional republicano tienen ahora 160 millones de  dólares en efectivo, dijo la misma fuente,
en momentos en que el candidato se  prepara para cuatro meses de una feroz batalla contra el presidente Barack 
Obama por acceder a la Casa Blanca.
    El equipo de Obama, por su lado, aún no ha anunciado el total recaudado en  junio, pero es muy posible que sea
el segundo mes consecutivo en el que Romney  le lleve ventaja en materia de fondos obtenidos para la campaña.
    El aspirante republicano reunió en mayo más de 76 millones de dólares, contra algo más de 60 millones de
Obama.
    Mayo fue el primer mes en el que Romney emergió como el claro ganador de una extenuante carrera republicana.
    Los datos de junio indicaron que el candidato republicano recibió más de  536.000 donaciones de menos de 250
dólares.
    "La recaudación de este mes es una expresión de que los votantes quieren un cambio en la dirección en
Washington", dijo Spencer Zwick, director de finanzas  de Romney, en un comunicado en el que anunciaba las cifras
recaudadas.



    "Estos recursos serán decisivos en los próximos meses para destacar la diferencia entre las promesas
incumplidas del presidente Obama y el plan de  Mitt Romney para volver a poner a Estados Unidos en la buena
senda", agregó.
    Obama está rezagado respecto de Romney en lo que concierne a los comités  independientes de acción política
(PACs), que pueden recaudar y gastar sin  límites fondos para apoyar o criticar a los candidatos, aunque legalmente
no  pueden financiar directamente las campañas de los partidos.
    Se estima que conservadores acaudalados están suministrando enormes sumas  de dinero a esos comités
independientes que apoyan la agenda de Romney.
--------------------
ASUNCION (AP)- Paraguay, suspendido temporalmente por la unión aduanera MERCOSUR, pidió el lunes la
restitución de sus derechos como miembro pleno a la vez que impugnó la incorporación de Venezuela, informó la
cancillería.
    La presentación se hizo en la oficina del Tribunal Permanente del bloque, en Asunción, que integran
representantes de los cuatro países.
    Los presidentes de Argentina, Brasil y Uruguay, reunidos en la ciudad argentina de Mendoza, resolvieron el 29 de
junio sancionar a Paraguay por la destitución del entonces presidente Fernando Lugo mediante un acelerado juicio
político en el Senado, medida que los mandatarios consideraron no ajustada al debido proceso del derecho.
    El comunicado de la cancillería paraguaya señala que Brasil, en ejercicio de la presidencia temporal del
MERCOSUR, notificó a Paraguay de su suspensión, no así de la incorporación de Venezuela que, "siendo de
público conocimiento, también se impugna en esta presentación".
    La acción paraguaya se fundamenta en el artículo 24 del Protocolo de Olivos para solución de controversias,
subsidiario del Tratado de Asunción de 1991, señalando que "una simple decisión de los jefes de Estado firmantes
no puede ingresar al sistema jurídico del MERCOSUR".
    "Es una decisión irregular (suspensión de Paraguay e ingreso de Venezuela) y como tal, no conforme al
ordenamiento de la entidad jurídica del MERCOSUR. Infringe, fundamentalmente, el Tratado de Asunción de 1991,
el de Ouro Preto y los Protocolos, pues tal decisión fue dictada sin el consenso de los cuatro Estados Partes y sin la
presencia del Paraguay", explicó el comunicado.
    El tribunal de la unión aduanera lo integran como titulares Carlos María Correa, de Argentina; Welber Barral, de
Brasil; Roberto Ruiz Díaz, de Paraguay, y José María Gamio, de Uruguay.
    La cancillería paraguaya no especificó cuánto tiempo tiene el organismo para resolver ambas impugnaciones.
--------------------
BRASILIA, 9 JUL (DPA) - La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, anunció hoy el lanzamiento de un multimillonario
plan destinado a estimular la agricultura familiar, el cual beneficiará a más de cuatro millones de pequeños
emprendimientos agrícolas.
    El "Plan Zafra de Agricultura Familiar", anunciado por la mandataria durante su programa radial "Desayuno con la
Presidenta", pondrá a disposición de los agricultores unos 18.000 millones de reales (9.000 millones de dólares).
    Este dinero está disponible a través de una línea de crédito que cobrará tasas de interés inferiores a la inflación.
    "Con ese dinero, el agricultor podrá comprar máquinas y equipamientos, podrá invertir en semillas y abono e
incluso contratar ayudantes para la época de la cosecha", dijo Rousseff.
    El plan prevé además incentivar a los organismos estatales a comprar alimentos a los agricultores familiares, que
ya suministran cerca del 30 por ciento de los alimentos que se sirven en las meriendas de las escuelas públicas, y
atienden a buena parte del stock de alimentos de la Compañía Nacional de Abastecimiento (Conab).
    En 2012, agregó Rousseff, cada agricultor podrá vender hasta 20.000 reales (unos 10.000 dólares) directamente
al Estado.
    Se espera que la producción de la agricultura familiar se destine además a hospitales públicos, restaurantes
universitarios, cárceles y cuarteles.
    "Esto es importante no sólo para el productor sino también para los organismos públicos, que van a comprar
productos de calidad, frescos, saludables y sin intermediarios", destacó Rousseff.
--------------------
QUITO, 9 (ANSA) - El embajador de Washington en Quito, Adam Namm, afirmó hoy que el fundador de Wikileaks,
Julian Assange, quien espera una respuesta a su pedido de asilo político a Ecuador, "no tiene ningún cargo ni
proceso pendiente en Estados Unidos".   
    Sin embargo, advirtió que "obviamente Wikileaks fue un caso muy difícil para los Estados Unidos, con la
publicación de miles de comunicaciones privadas, confidenciales, secretos de Estado".   
    "Cada gobierno tiene su derecho de tener secretos de Estado, es normal, la diplomacia no podría funcionar sin
secretos", dijo Namm.   
    Pero "de lo que yo sepa no hay proceso, no hay demanda con el señor Assange en los Estados Unidos", dijo
Namm en entrevista en radio Colón.   
    Assange, acusado de abuso sexual en Suecia, está refugiado en la embajada ecuatoriana en Londres desde el
19 de junio pasado.   
    El fundador de Wikileaks sostiene que puede ser acusado por Estados Unidos a raíz de la divulgación de miles de
documentos secretos del Departamento de Estado a través de su página.



    Assange teme que, de ser enviado a Suecia, desde allí puede  ser extraditado a Estados Unidos.
    Sobre esa posibilidad, el embajador dijo que "no podría decir nada sobre la extradición, pero no hay cargo
pendiente en Estados Unidos contra el señor Assange". 
    Namm insistió en que el pedido de asilo político por parte de Assange "es un asunto entre el gobierno
ecuatoriano, del Reino Unido y de Suecia y los Estados Unidos no tiene nada que ver con este pedido del señor
Assange".
--------------------
CAJAMARCA, PERÚ, 9 JUL 2012 (AFP) - Dos prelados de la iglesia católica  intentarán desde este lunes contener
el conflicto en Cajamarca (norte de Perú) y acercar posiciones entre el gobierno central y líderes locales que se
oponen  a un proyecto minero que, afirman, dejará a la región sin agua.
    Designados como mediadores, el obispo Miguel Cabrejos y el sacerdote Gastón Garatea se reunirán con
dirigentes del gobierno regional de Cajamarca, entre ellos su presidente, Gregorio Santos, líder prominente de las
protestas en esa  región norandina, tras graves enfrentamientos la semana pasada entre  manifestantes y la policía
que dejaron un saldo de cinco muertos.
    El origen del conflicto es el proyecto minero Conga --de la compañía  estadounidense Newmont-, que contempla
secar cuatro lagunas en las partes altas de Cajamarca, que se compensarían con la construcción de cuatro lagunas 
artificiales que, según la empresa, garantizarían el suministro de agua.
    "Nuestro papel es el de facilitar que las partes se vuelvan a sentar a la mesa y que cada quien exponga sus
posiciones y lentamente se vaya aflojando el  nudo", dijo este lunes el obispo Cabrejos, arzobispo de Trujillo (norte)
y ex  presidente de la Conferencia Episcopal peruana.
    "Se requiere moderación y que ninguna de las partes vaya a seguir tratando las cosas con violencia", dijo por su
parte el padre Garatea.
    Los dos prelados son figuras que gozan de prestigio entre los peruanos y  han tenido experiencias de mediación
en conflictos sociales.
    En la reunión Santos pedirá el levantamiento del estado de emergencia, la suspensión del proyecto Conga,
respeto a los derechos de los detenidos durante  las protestas y su traslado inmediato a Cajamarca, según informó
el gobierno  regional.
    Unas 200 personas, entre autoridades del gobierno regional, autoridades municipales, líderes ronderos y
representantes de organizaciones sociales  participaban en la cita, según comprobó la AFP.
    Una buena parte de la población de Cajamarca, ciudad que este lunes se  encuentra en calma, se opone a la
ejecución del proyecto Conga porque teme que  puedan verse afectadas sus cabeceras de cuenca, de donde nacen
cursos de agua  que usan en sus labores agrícolas y ganaderas.
--------------------
NACIONES UNIDAS, 9 JUL (EFE).- El representante especial de la ONU para Libia, Ian Martin, calificó hoy las
elecciones celebradas el sábado como "un logro extraordinario" para el país norteafricano, debido a su "admirable
transparencia", y aseguró que constituyen "un primer paso fundamental" en su transición a la democracia.
    "Las elecciones han sido un logro extraordinario para Libia y también para la comisión electoral libia", dijo Martin a
miembros de la prensa en la sede central de la ONU mediante una videoconferencia desde la nación africana,
donde "el ambiente es extremadamente positivo".
    El también jefe de la misión de la ONU en Libia (UNSMIL), que alabó el papel jugado por la comisión electoral
libia para que los comicios fueran un éxito, el pueblo libio está "muy orgulloso de haber votado por primera vez tras
casi medio siglo y de haber organizado tan bien por sí mismos la votación".
    Según el representante especial, se debe tener en cuenta la labor realizada por la comisión, que trabajó con
"plazos muy ajustados" y que empezó su labor en enero "sin ninguna experiencia ni estructura".
    "Haber organizado tan bien estas elecciones es un gran logro, no solo por la eficiencia sino también por su
admirable transparencia", agregó Martin, quien alertó, sin embargo, de que ese positivismo "no debe hacer olvidar
los grandes desafíos que hay por delante".
    En cualquier caso, Martin aseguró que los comicios del sábado en Libia constituyen "un primer paso fundamental"
en la transición del país del régimen dictatorial de Muamar el Gadafi hasta la democracia, un proceso que va "mejor
de lo que nadie en la comunidad internacional esperaba".
    El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, también felicitó a los libios "por las primeras elecciones en casi
medio siglo", en las que mostraron su "determinación" por construir "un nuevo Estado fundado sobre la dignidad
humana y el estado de Derecho", según un comunicado leído ante la prensa por su portavoz Eduardo del Buey.
    Ban felicitó además "a los políticos y a las entidades políticas que se presentaron a las elecciones con un espíritu
pacífico y democrático", a quienes transmitió su esperanza de que construyan conjuntamente un "Estado seguro"
basado en "un espíritu de inclusión, justicia y reconciliación entre todos los libios".
    La comisión electoral libia avanzó este lunes los primeros resultados de las elecciones legislativas del sábado, en
tres de las trece circunscripciones del país.
    Según sus datos, que no son definitivos, la Alianza Fuerza Nacional del ex primer ministro Mahmud Yibril y el
partido Justicia y Construcción, afín a los Hermanos Musulmanes, aparecen a la cabeza en el barrio tripolitano de
Yanzura y en las ciudades de Zliten y Misrata, en el este del país.



    El nuevo Consejo Nacional General libio, encargado de redactar una nueva Constitución para el país, estará
compuesto por 200 escaños, 80 de los cuales están reservados a candidatos que se presentan en las listas de los
partidos políticos y 120 que irán a parar a independientes.
--------------------
JERUSALEN, 9 JUL (NOTIMEX).- El enviado de las Naciones Unidas (ONU) y la Liga Árabe (LA), Kofi Annan, logró
hoy avances importantes con el presidente sirio Bashar al-Assad sobre un acuerdo de paz para Siria, con base en
su plan de seis puntos.
    "Al-Assad aceptó iniciar un diálogo político y reafirmó el compromiso' del gobierno para un acuerdo de paz con el
plan de seis puntos formulado para detener la violencia en ese país", afirmó Annan este lunes tras su reunión con el
mandatario sirio en Damasco.
    En declaraciones a la prensa internacional, el ex secretario general de la ONU dijo que su cita con al-Assad fue
"constructiva" y logro avances significativos para resolver la crisis, que ha dejado más de 15 mil muertos, según un
reporte de la cadena Al Arabiya.
    "Tuve conversaciones francas y constructivas con el presidente Assad", subrayó Annan a su salida de un hotel de
Damasco, haciéndose eco a un mensaje hecho por el portavoz de la cancillería siria, Jihad Makdissi, quien calificó el
encuentro como "constructivo y bueno".
    "Hablamos de la necesidad de poner fin a la violencia y los medios de hacerlo. Acordamos un enfoque que voy a
compartir con los grupos armados de oposición, destacó el emisario de paz internacional sin dar mas detalles.
    La edición electrónica del periódico sirio al-Watan, cercano al gobierno, informó por su parte que las
conversaciones entre Annan y al-Assad se centraron en los resultados de la reunión de Ginebra a finales de junio
del Grupo de contacto sobre Siria.
    Discutieron los medios "para aplicar" los resultados de la reunión.
    La formación de un gobierno de transición en Siria, integrado entre grupos y representantes de la oposición, y la
continuidad del plan de paz de Annan de seis puntos.
    El plan de paz propuesto por el mediador de la ONU ha sido aceptado por el gobierno sirio, sin embargo no ha
podido aplicarse por incumplimiento de las partes, principalmente el alto al fuego, que debía entrar en vigor desde el
pasado 12 de abril.
    Además de las controversias sobre la liberación de los presos políticos, la retirada de las tropas de las ciudades,
el impulso de un diálogo entre el gobierno y la oposición, entre otros compromisos que hasta ahora solo existen en
el papel.
--------------------
MOSCÚ, 9 JUL 2012 (AFP) - Rusia no entregará armas nuevas al gobierno sirio, su aliado, hasta que la situación
se estabilice en el país árabe, anunciaron este lunes responsables del sector armamentístico, aclarando no 
obstante que se respetarán los contratos anteriores.
    "Al igual que otros países, Rusia está inquieta con la situación en Siria", dijo el número dos del servicio federal de
cooperación técnica militar,  Viacheslav Dzirkaln, citado por las agencias rusas de prensa.
    "No se está hablando de nuevas entregas de armas nuevas a ese país", dijo  el funcionario en la feria aeronáutica
de Farnborough, en el Reino Unido.
    "Mientras la situación no se estabilice, no se harán entregas de armas  nuevas", insistió Dzirkaln.
    Para justificar sus envíos de armas a Siria, escenario desde marzo de 2011  de una rebelión contra el régimen
reprimida de forma violenta, Rusia asegura que sólo está cumpliendo los contratos vigentes, y que no ha entregado
al país  árabe su armamento más moderno desde que comenzó el conflicto.
    Algunas de las empresas militares rusas siguen negociando con Siria y cerrado contratos que, según
informaciones de prensa, de momento no fueron  ejecutados.
    Al hacer sus comentarios, Dzirkaln se refería concretamente a una partida  de aviones nuevos de entrenamiento
Yak-130, mostrados en la feria de  Farnborough.
    La prensa rusa indicó que recientemente se acordó la venta de varios Yak-130 al régimen del presidente sirio
Bashar al Asad. Dzirkaln aseguró que los aviones de entrenamiento no serían entregados.
    Sin embargo, el director de la agencia rusa de exportación de armas,  Alexander Fomin, dijo que Moscú seguirá
entregando armas y material militar al  gobierno de Asad, cumpliendo sus contratos anteriores.
    "Siria es un viejo amigo, y nosotros cumplimos todas nuestras obligaciones  con nuestros amigos", dijo Fomin,
citado por las agencias rusas de prensa.
    El mes pasado, Rusia intentó entregar varios helicópteros de combate  reparados y un sistema de defensa aérea
a Siria, indicando que el contrato fue  firmado años atrás.
    La entrega se vio frustrada cuando la aseguradora británica tuvo  conocimiento del contenido de la carga y retiró
su cobertura.
--------------------
GINEBRA, 9 JUL (EFE).- El mediador internacional para Siria, Kofi Annan, llegó hoy a Irán, donde mantendrá
conversaciones con responsables políticos sobre la situación de violencia en el primer país, confirmó hoy su
portavoz, Ahmad Fawzi.
    Irán es considerado un aliado del régimen de Bachar Al Asad, con quien el mediador de la ONU y la Liga Árabe
se ha entrevistado durante una visita de dos días realizada a Damasco  Annan recordó que a finales de junio se



reunieron en Ginebra nueve países (los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU, más
Turquía y tres países representando a la Liga Árabe) y que forman el llamado "Grupo de Acción" para la crisis en
Siria.
    Annan recordó que el objetivo de ese encuentro fue determinar como ese grupo podía trabajar unido en favor de
una solución a la crisis en Siria.
    Rusia reclamó con insistencia la participación de Irán en esa reunión, pero este país quedó finalmente excluido
por la inflexible oposición de Estados Unidos, que se negaba a sentarse en la misma mesa con delegados iraníes.
    Kofi concluyó su visita a Damasco señalando que Al Asad se había mostrado de acuerdo con una propuesta para
romper el círculo de violencia en Siria y que la expondría a la oposición siria, pero no ofreció ningún detalle al
respecto.
    Annan presentó a finales de abril un plan de paz, en principio aceptado por el régimen y los rebeldes, y cuyo
punto de partida es el fin de la violencia, que en los últimos 16 meses ha costado la vida a más de 11.000 personas,
según datos de la ONU.
--------------------
JERUSALÉN, 9 JUL 2012 (AFP) - El primer ministro de Israel, Benjamin  Netanyahu, habló este lunes del programa
nuclear iraní con el presidente de la  Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso, durante un encuentro en
Jerusalén,  indicaron fuentes oficiales.
    "El primer Ministro y el Presidente de la Comisión hablaron de la  importancia de la profundización de la
cooperación entre Israel y Europa.  También hablaron de los esfuerzos de Irán para dotarse del arma nuclear y de la
reanudación de las conversaciones de paz con los palestinos", según un  comunicado de la oficina de Netanyahu,
que no dio más precisiones.
    "También hablaron de las amenazas vitales en la región, e intercambiaron  sus puntos de vista sobre el proceso
diplomático en curso destinado a resolver  la cuestión nuclear iraní", indicó la UE en un comunicado.
    Por la noche, Barroso fue recibido por el presidente israelí Shimon Peres,  y ambos hablaron de nuevo del
proceso de paz con los palestinos y del programa  nuclear iraní, según la oficina de Peres.
    "Apreciamos la posición de Europa sobre el programa nuclear iraní. Irán es el foco del terrorismo mundial, y el
mundo debe impedir que el régimen de  Teherán obtenga el arma nuclear", dijo Peres a Barroso, según el
comunicado de  la presidencia israelí.
    Barroso dijo por otro lado que la UE apoya una solución de dos Estados, israelí y palestino, para alcanzar la paz,
según las mismas fuentes.
    Tras la entrevista, Israel y la UE, su principal socio comercial, firmaron  un acuerdo de cooperación en los
sectores de la energía y el agua, indicó la  misma fuente.
    El domingo, Barroso pidió una reactivación de las conversaciones israelo-palestinas, en sus encuentros con el
presidente palestino Mahmud Abbas y  el primer ministro Salam Fayyad en Ramala.
--------------------
JERUSALÉN, ISRAEL, 9 JUL 2012 (AFP) - Un informe redactado por tres juristas designados por el primer ministro
israelí Benjamin Netanyahu recomienda legalizar la colonización de Cisjordania, indicaron este lunes varios medios.
    Los juristas, dirigidos por el ex juez de la Corte Suprema Edmund Levy, fueron encargados a fines de enero
pasado de investigar el estatuto legal de las colonias judías y presentar recomendaciones.
    El informe de 89 páginas destaca que las colonias ilegales fueron construidas con el aval del gobierno, al punto
que "los colonos podían suponer  que se estaba actuando legalmente", precisó la radio estatal israelí.
    El documento estima que los diferentes gobiernos actuaron "con total mala fe al afirmar por un lado que las
colonias habían sido construidas ilegalmente, y al mismo tiempo alentando su construcción".
    Esas nuevas colonias, agrega, "pueden ser legalizadas sin que el gobierno tenga que adoptar ninguna nueva
decisión, dado que fueron erigidas con su aval  y su aliento".
    El documento estima que los israelíes "tienen derecho a instalarse donde sea en Cisjordania, y especialmente en
los sectores que se encuentran bajo control de Israel, conforme a los acuerdos firmados con la autoridad palestina".
    La comunidad internacional considera ilegal la instalación de judíos en los  territorios palestinos ocupados, haya o
no sido aprobada por el gobierno israelí.
--------------------
MOSCÚ, 9 JUL (NOTIMEX).- La Corte Constitucional de Rusia declaró legítimo el protocolo de ingreso del país a la
Organización Mundial de Comercio (OMC), decisión inapelable y con efectos inmediatos, informó hoy el presidente
del órgano judicial, Valery Zorkin.
    La decisión judicial siguió al recurso que presentaron el pasado junio 113 diputados de los partidos Comunista y
Rusia una Sola, bajo el argumento de que el procedimiento con que fue sometido a la cámara baja del Parlamento
ruso había violado la normatividad.
    Este protocolo fue firmado por Rusia el pasado 16 de diciembre, y Moscú debe de completar el procedimiento a
más tardar el 23 de este mes para evitar la renegociación de todo el documento, explicó un despacho de la agencia
Novosti.
    La oposición rusa rechaza el ingreso del país a la OMC porque afirma que Rusia no está preparada y además se
trata de una acción que viola la soberanía y seguridad nacionales, además de que podría arruinar sectores
completos de la economía.



    Nos aseguran que los bienes y servicios rusos están listos para ingresar a los mercados mundiales, pero no nos
dicen a cuáles. Los principales sectores de nuestra economía no tienen la capacidad para competir en los mercados
foráneos, dijo Gennady Zyuganov.
    El líder comunista, al oponerse al protocolo, precisó que uno de los sectores en riesgo es el de las manufacturas
aeronáuticas, así como empresas pequeñas y medianas que no son competitivas inclusive dentro de Rusia misma y
sólo pueden sobrevivir con fuerte apoyo estatal.
--------------------
PEKÍN, 9 JUL (DPA) - Las relaciones de Europa con China son de "gran importancia", según aseguró hoy la
encargada de política exterior de la Unión Europea, Catherine Ashton, que inicia en la capital china una visita de dos
días.
    Es una relación entre "dos iguales" que dependen uno del otro y comparten intereses comunes, aseguró la
política británica.
    Ashton mantendrá diversas reuniones en las que se abordará la crisis de la deuda en Europa, el conflicto en Siria,
las disputas nucleares que afectan a Irán y Corea del Norte, así como las tensiones entre Sudán y Sudán del Sur.
    El martes, Ashton inaugura la tercera ronda del diálogo estratégico China-UE con la máxima autoridad en política
exterior, el consejero de Estado, Dai Bingguo.
    El responsable de política exterior de la UE se entrevistará con el jefe de gobierno, Wen Jiabao, así como al
ministro de Defensa, Liang Guanglie.
    Durante su gira de cinco días por Asia, Ashton viajará también Hong Kong y Camboya, donde Ashton participará
el jueves en un foro de los países del sudeste asiático ASEAN.
    Además, Ashton quiere preparar en Pekín la cumbre China-UE que tendrá lugar en Bruselas en otoño (boreal).
Se trata del último encuentro con el jefe de gobierno chino, Wen Jiabao, tras el cambio generacional en la cúpula
prevista antes de fin de año.
    A pesar de las diferencias sobre las disposiciones para la protección climática en el tráfico aéreo, en cuestiones
de comercio y sobre los derechos humanos, las relaciones entre la UE y China se han desarrollado de forma "muy
positiva", según estima el jefe de la delegación de la UE en Pekín, Markus Ederer.
    Ambas partes intentarán reducir sus diferencias de opinión y ampliar la base de su relación estratégica.
    La Unión Europea es el mayor mercado para los productos chinos. Por el contrario, China es el mayor socio
comercial de la UE en Asia.
    El jefe de la delegación europea pidió a China que abra más su mercado a empresas europeas.
--------------------
ULAN BATOR, 9 JUL 2012 (AFP) - La secretaria de estado norteamericana Hillary Clinton llegó el lunes a Mongolia
en el marco de una gira por el continente asiático destinada a fomentar la democracia, mientras los políticos locales
estaban enfrentados en una polémica debido a las recientes elecciones.
    El presidente de Mongolia, Tsakhia Elbegdorj, pidió a todos los partidos que se pusieran de acuerdo para formar
una coalición gubernamental, después de  que los resultados oficiales mostraron que el opositor Partido
Democrático ganó  las elecciones generales del 28 de junio, pero no tiene suficientes escaños para formar una
mayoría.
    "La Secretaria señalará claramente que celebramos una sucesión de elecciones exitosas en Mongolia", un ex
satélite soviético, declaró a los periodistas que viajan con Clinton un alto funcionario del Departamento de Estado.
    Mongolia se encuentra encajonada entre Rusia y China. Al terminar un régimen respaldado por la Unión
Soviética, en 1990, ha realizado una transición relativamente pacífica y exitosa hacia una democracia estable.
    Clinton llegó a Ulan Bator procedente de Tokio, donde aprovechó un foro global el domingo para llevar a cabo un
fuerte alegato en favor de los derechos  de las mujeres en Afganistán.
--------------------
ROMA, 9 JUL (NOTIMEX).- La pesca y la acuicultura sostenibles tienen un papel crucial en la seguridad alimentaria
y nutricional y en la subsistencia de millones de personas, señaló hoy el reporte "El estado mundial de la pesca y la
acuicultura 2012" de la FAO.
    Presentado en la apertura de la trigésima reunión del Comité de Pesca de la Organización de Naciones Unidas
para la Agricultura y la Alimentación (FAO), el informe destacó la contribución fundamental del sector al bienestar y
la prosperidad del mundo.
    El reporte reveló que el sector produjo una cifra sin precedentes de 128 millones de toneladas de pescado para
consumo humano -una media de 18.4 kilogramos por persona-, que aportan 15 por ciento de la ingesta de proteínas
animales a más de 4 mil 300 millones de personas.
    Resaltó que la pesca y la acuicultura son también una fuente de ingresos para 55 millones de personas, y "tienen
un papel vital para la economía mundial y para la economía nacional y rural", aseguró el director general de la FAO,
José Graziano da Silva.
    "Los medios de subsistencia del 12 por ciento de la población mundial dependen directa o indirectamente de
ellas", añadió.
    Dijo que la pesca y la acuicultura contribuyen a la seguridad alimentaria y la nutrición, son la principal fuente de
proteínas para 17 por ciento de la población mundial, y para casi una cuarta parte en el caso de los países de bajos
ingresos y con déficit de alimentos.



    Según Arni M. Mathiesen, jefe de Pesca y Acuicultura de la FAO, el sector afronta problemas como "la mala
gobernanza, los sistemas insuficientes de ordenación pesquera, los conflictos por la utilización de los recursos
naturales y el uso continuado de malas prácticas pesqueras y acuícolas".
    Asimismo, resulta debilitado por no incorporar las prioridades y derechos de las pequeñas comunidades
pesqueras, y por injusticias relacionadas con la discriminación de género y el trabajo infantil.
    La FAO instó a los gobiernos a hacer lo posible para garantizar la pesca sostenible en todo el mundo, pues,
según advierte el informe, muchas de las poblaciones de peces marinos controladas por la FAO continúan bajo una
gran presión.
    Según las últimas estadísticas, casi 30 por ciento de estas poblaciones de peces están sobreexplotadas, un 57
por ciento están totalmente explotadas, es decir, cerca o en su producción máxima sostenible, y sólo 13 por ciento
no están completamente explotadas.
    El informe dijo que la pesca de captura y la acuicultura proporcionaron al mundo unas 148 millones de toneladas
de pescado en 2010, con un valor de 217 mil 500 millones de dólares.
    Resaltó que el aumento de la producción acuícola sigue superando al de la población, y constituye uno de los
sectores de producción de alimentos animales que crece con mayor rapidez, tendencia que se mantendrá en el
futuro.
    Dijo que después de una caída en 2009, el comercio mundial de pescado y productos pesqueros retomó su
tendencia al alza impulsado por la demanda sostenida, las políticas de liberalización comercial, la globalización de
los sistemas alimentarios y las innovaciones tecnológicas.
    El comercio mundial alcanzó una cifra récord de 109 mil millones de dólares en 2010 y para 2011 se estima que
llegue a los 125 mil millones de dólares.
--------------------
SAO PAULO, 9 (ANSA) - Brasil anunció hoy que producirá a gran escala un mosquito genéticamente modificado
para combatir la epidemia de dengue, un hecho inédito en el plano mundial, informó el Ministerio de Salud.
    El mosquito macho estéril fue desarrollado en el laboratorio público Moscamed de la ciudad de Juazeiro, Bahía.
    El laboratorio producirá un vector macho estéril de Aedes Aegypt para copular con las hembras y reducir la
reproducción, en base a un proyecto piloto realizado en Juazeiro que redujo en 90% la presencia del mosquito
transmisor del dengue.
    Unas 430.000 personas contrajeron dengue en Brasil en lo que va del año, principalmente en Río de Janeiro.
    "Es una alternativa efectiva con tecnología nacional para controlar a la principal epidemia urbana en el país", dijo
el ministro de Salud, Alexandre Padilha.
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